



## Doctor Arias es el nuevo director del CURLP

La Junta de Dirección Universitaria (JDU) nominó al doctor Céleo Arias, quien por unanimidad fue electo como director del Centro Universitario Regional del Litoral Pacífico (CURLP), informó el doctor Raúl Figueroa, miembro de la JDU.

“Es un día histórico, puesto que después de casi una década se está nombrando interinamente un nuevo director, en este caso es Céleo Arias, en quien hay grandes expectativas ya que hemos visto todo lo que en una década se ha generado en el centro y le hemos dicho que tiene una gran meta a superar”, expresó Figueroa. Por su parte, la secretaria de la JDU, máster Carolina Ramírez, destacó la trayectoria académica del doctor Arias, quien cuenta con licenciatura, maestría y dos doctorados, formación que a criterio de Ramírez lo califica para ocupar el cargo de director.

“Es una persona con un perfil académico calificado, comprometido con la institución, y todas esas potencialidades que él tiene dentro de su formación académica y que las expone en el CURLP para que este centro se desarrolle en la región sur del país”, opinó.

Al respecto, el doctor Arias se mostró entusiasmado con el nuevo reto que asume, resaltando al equipo humano del centro universitario, a quienes considera los protagonistas del fortalecimiento y crecimiento del CURLP y con quienes trabajará para continuar desarrollando los procesos de reforma.

## Salud propone que UNAH produzca medicamentos

El secretario de Salud informó a las autoridades académicas de la UNAH que necesitan la formación de especialistas en ortopedia, cuidados intensivos, neurocirugía y en atención de sala de emergencias, para que laboren en los hospitales que construirán en Tegucigalpa y San Pedro Sula.



Matheu es del parecer que la duración de los contratos beca suscritos con los médicos en servicio social deben extenderse por los años que durará el presente gobierno para que no exista atrasos en los pagos correspondientes.

La creación de un laboratorio en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) que produzca fármacos para abastecer a hospitales públicos y verifique la calidad de medicamentos proveídos por terceros al sistema público, fueron algunas de las propuestas que el secretario de Salud (SESAL), José Manuel Matheu, abordó con el rector de la Máxima Casa de Estu-

**EL DATO**

Se propugna que la cocina central de la UNAH provea alimentos para un hospital, un asilo y que administre la cocina de varios hospitales públicos.

dios del país, Francisco Herrera Alvarado. Ambos funcionarios acompañados por el

decano de Ciencias Médicas, Jorge Valle, se reunieron en Ciudad Universitaria para conversar respecto a este tema que ya fue estudiado por funcionarios de ambas entidades desde inicios de 2012 y que cobra interés al inicio del gobierno de la presidenta Xiomara Castro.

Por su parte, el secretario de Salud, José Manuel Matheu, expresó: “Cuando nosotros compramos

medicamentos, los lotes se envían al laboratorio oficial que hasta ahora ha sido el -del- Colegio Químico -Farmacéutico de Honduras- pero- ahora pretendemos que la UNAH -lo sea- también, creemos que debemos tener otro laboratorio oficial y que mejor que funcione desde la academia”.

### MÁS MÉDICOS

También propone que se firme un convenio con los médicos en servicio social que cubra todos los años de gestión de la presidenta Castro, para que no haya atraso en el pago de los contratos beca al comenzar cada período.

Conversaron sobre la creación de especialidades en ortopedia, emergencias, cuidados intensivos, neurocirugía y en salud familiar para que atiendan los hospitales que se proyectan construir en Tegucigalpa y San Pedro Sula.

## Crearán laboratorio nacional de moléculas

La creación de un programa para la formación de investigadores y centros experimentales de innovación y desarrollo, fueron dos iniciativas abordadas en el marco de una reunión sostenida entre la ministra asesora de Presidencial en promoción del Desarrollo y Ciencia, Mary Lorena Vallecillo y el rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Francisco J. Herrera Alvarado, La UNAH-expresó la funcionaria- tendrá una participación relevante en la medición de los estándares comunitarios, entre otras iniciativas que le permitirá a la academia cumplir con el rol constitucional y contar con el apoyo de la presidenta Xiomara Castro de Zelaya, así como de la cooperación internacional.

“Entre los proyectos más ambiciosos de la presidenta Xiomara Castro de Zelaya -a largo plazo- está la creación del Laboratorio Nacional de Moléculas Biológicas y Prototipos de Salud, que integrará la producción de medicamentos, elaboración de prototipos de salud y la investigación científica, eso lo estamos construyendo con la participación de la UNAH”, explicó ministra asesora.

Por su parte, el rector de la UNAH, Francisco J. Herrera Alvarado manifestó que para él fue de mucho agrado contar con la visita de la doctora Vallecillo, a quien la calificó como una extraordinaria persona por sus aportes científicos colocando en alto el nombre de Honduras.

## Comité COVID-19 expone ante nuevos concejales

Acceda al link: [https://youtu.be/Jx68OnI\\_YDs](https://youtu.be/Jx68OnI_YDs) para conocer en detalle cuál ha sido la participación de la UNAH en el estudio Solidaridad-OPS

Con el objetivo de informar a los concejales estudiantiles respecto al trabajo que la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) realizó en el marco de la pandemia de la COVID-19, el doctor Marco Tulio Medina, vicerrector de Relaciones Internacionales y coordinador del

Comité COVID-19 de la UNAH, realizó una jornada de socialización bajo los temas de la pandemia y el programa “Relevo Docente”.

La UNAH, expresó el vicerrector Medina, realizó una propuesta integral con el propósito de enfrentar los efectos e impacto que la pandemia tendría a nivel sociológico y económico. La Máxima Casa de Estudios, puso a disposición el Palacio Universitario de los Deportes donde se brindaron servicios

médicos a pacientes con COVID-19.

Por su parte, el científico hondureño Sir Salvador Moncada envió un mensaje en el marco de la reunión ante los representantes estu-

diantiles del Consejo Universitario, para reconocer el trabajo que realizó el Comité COVID-19 liderado por Medina, bajo la decisión atinada del rector Francisco Herrera, la UNAH.



Sir Salvador Moncada envió un mensaje a los recién electos concejales estudiantiles.

Los funcionarios de ambas naciones efectuaron, también, un recorrido por el Centro de Excelencia para la Educación en Tecnologías de la Información (CEETI), el cual fue creado durante 2008 en la Facultad de Ingeniería, mediante un convenio suscrito entre la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Embajada de la India.

## Ministra Lekhi de la India visita la UNAH

La visita de una delegación encabezada por la señora Meenakshi Lekhi, honorable ministra de Estado de Asuntos Exteriores y de Cultura de la República de la India, fue recibida en Ciudad Universitaria por el rector Francisco Herrera Alvarado y el vicerrector de Relaciones Internacionales, doctor Marco Tulio Medina. Fue "una visita muy oportuna y oxigenante, porque Lekhi- es una persona muy noble, muy humana y muy sabia. Nos ha manifestado que la característica que tienen las relaciones con India es que lo que uno ve, es lo que uno obtiene. Ellos no tienen ninguna política

### EL DATO

En el marco de la visita de la comitiva de la India se realizó la plantación de cuatro árboles de mango en el campus de Ciudad Universitaria.

en Tecnologías de la Información (CEETI), creado durante 2008 en la Facultad de Ingeniería, mediante un convenio suscrito entre la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Embajada de la India.

La referida delegación diplomática estuvo conformada por Gloria Gangte, directora general de la División de Latinoamérica y El Caribe del Ministerio de Asuntos Exteriores de la India, por el Dr. Manoj Kumar Mohapatra, embajador de la India; Suraj Jadhav, jefe de Cancillería de la Embajada de la India y el Sumodh Sarasan, secretario privado del embajador.

oculta, lo que ellos quieren es intercambiar sanamente y de una manera franca y abierta con nosotros como universidad y país", indicó Herrera Alvarado.

Efectuaron, también, un recorrido por el Centro de Excelencia para la Educa-



La delegación fue encabezada por la ministra de Asuntos Exteriores de la India, Meenakshi Lekhi.

## Socializan proyecto de transformación de Estudios Generales

La UNAH es la entidad responsable del desarrollo, diseño y planificación del Proyecto para la Transformación de los Estudios Generales en el nivel académico superior, no obstante, esperan que otras universidades o entes del sistema educativo se adhieran a esta iniciativa, según funcionarios.

Las facultades de Ciencias Sociales y Humanidades y Artes socializaron los avances del Proyecto de Transformación de los Estudios Generales en Honduras y en la Universidad con el acompañamiento de la Dirección de Docencia.

La presentación estuvo dirigida a directores de centros regionales, decanos, jefes, coordinadores y docentes de las distintas carreras, a quienes la decana de Humanidades y Artes, Oneyda Mendoza, les brindó un amplio contexto de los estudios generales en Honduras que son el conjunto de asignaturas de corte humanístico y social

que deben promover la educación integral, la ciudadanía intercultural y democrática, la reforma del pensamiento y el filosofar.

"Este contexto permite plantear la base filosófica y epistemológica del proyec-

to, y enunciar qué debemos hacer y hacia dónde dirigir la transformación de los Estudios Generales y que respondan a necesidades de formación integral, profesionales y al desarrollo humano", indicó Mendoza.



Un docente imparte clases en Ciudad Universitaria.

## ¡LA UNAH TE ESCUCHA!

¿Te has sentido triste, asustado, molesto o ansioso durante la crisis del COVID-19?

La Escuela de Ciencias Psicológicas tiene atención y orientación psicológica disponible, para atenderlos a través de un chat creado para ti.

Ingresar a nuestra página web: psicologia.unah.edu.hn  
Horario: lunes a viernes de 8:00 a.m. a 8:00 p.m.



Acceda al enlace para más información: <https://acortar.link/th2ZHa>.

## Brindan más 13,000 consultas psicológicas

Con más de 13,000 intervenciones psicológicas durante el período de pandemia a nivel nacional e internacional, el programa ¡La UNAH Te Escucha! de la Escuela de Ciencias Psicológicas adscrita a la Facultad de Ciencias Sociales, arribó a su segundo aniversario de fundación. "Para nosotros llegar a esta

cifra es de gran sorpresa, porque realmente no pensábamos que el impacto iba ser tanto. Nos da una gran alegría saber que aportamos un granito de arena para mejorar la salud mental de tantas personas", indicó Blanca Fernández, coordinadora de esta iniciativa que inició en mayo de 2020.



Reunión entre la decana de Ciencias Sociales, Carmen Fajardo, y representantes del proyecto Pana Pana.

## La Mosquitia recibirá asistencia de UNAH

Representantes del Proyecto Pana Pana, sostuvieron una reunión en Ciudad Universitaria con la decana de Ciencias Sociales, Carmen Julia Fajardo y funcionarios, para que estudiantes de la UNAH desarrollen una serie de investigaciones en La Mosquitia. Se proyecta que la referida

colaboración inicie en junio del presente año con la participación de estudiantes en práctica de las diferentes carreras de la Facultad, quienes desarrollarán estudios sobre temas relacionados con gobernanza territorial, seguridad alimentaria, forestaría comunitaria, medio ambiente y cadenas de valor.



Instalaciones de la carrera de Trabajo Social en CU.

## Trabajo Social celebra 49 años de fundación

La Carrera de Trabajo Social de la UNAH conmemoró 49 años de creación con el desarrollo de un foro en el que participaron egresados que han desarrollado un papel importante en las instituciones públicas y privadas del país. En este sentido, Carlos Alberto Tovar, egresado de

esta carrera y participante en el foro, destacó que, al Colegio de Trabajadores Sociales de Honduras, están afiliados 1,400 de sus colegas de los cuales, más de 700 están activos. Asimismo, que 46 de ellos que laboraban bajo la modalidad de contrato en entidades estatales alcanzaron un nombramiento permanente.